



11月 園だよい

2025年度 年主題 「ともに」

深まる秋と冬の足音



園長 宇津木 純子

紅葉も深まり、飯豊連峰の山々は山頂から中腹まで冬の装いとなってまいりました。冬の到来が近づいてきていることが感じられ、大人は気が急いで落ち着かない気持ちになりますが、子どもたちは、秋の深まりと冬の訪れを心待ちにしながら、元気いっぱい遊んでいます。先月、近所の方からいただいた柿は渋抜きや、皮をむいて、テラスに吊るして干し柿にしました。甘くおいしそうになってきたので、楽しみにしながら食べ頃を見ているようです。また、年長組の、Y男くんの「やってみたい」という声から園庭での焚火が実現しました。園庭にはなかった石をどこからか運び込んで囲いをつくり、みんなの思いが実現した焚火炉です。ぬくぬくと身体を温めながら、畑で収穫した里芋やサツマイモを焚火で焼き芋にしました。みんなで分け合って食べた、その味は格別♡♡のおいしさ。空を見上げれば、澄んだ青空の美しさ。木々の葉が様々に色づき、思わず拾いたくなる落ち葉を集めて比べっこ。園舎の周りには柿やリンゴがたくさん実り、豊かな作物の恵みをみんなで喜び合って、自然に「ありがとう」の言葉があふれる季節です。先月は、子どもたちと保護者の皆さん、職員とが一緒に、わくわくの日や友愛セールを楽しむことができました。天候にも恵まれ、たくさんの方々においでいただき、楽しい時間を過ごすことができました。たくさんのご協力に心より感謝申し上げます。以前は全園児で運動会として実施していましたが、2年前から「わくわくの日」として、クラスごとに行っています。これは、「みんなはどんなことをしたいかな?」「おうちの人たちとはどんな事がやってみたいかな?」と、子どもたちと一緒に相談し、考え、その思いを実現する活動にしたいという願いを込めて変更したものです。また、それぞれの発達に応じた活動と時間を確保するため、今年は3日間に分けて行いました。子どもたちの主体的な願いと、子どもたちに何を経験してもらいたいかという保育者の主体的な願いを共に込めたものになるように計画しました。子どもたちも保護者も、先生も「ともに」、わくわくしながら楽しい時間に感じていただけたら幸いです。子どもたちが「楽しい」「わくわくする」と感じる活動や遊びの中には、興味や好奇心の芽が育ちます。いろいろなことに気づき、感じるそれぞれの「学び」があります。0・1・2歳児も、最近は子ども同士の可愛らしいやりとりが多くなり、いろいろな自分の思いを保育者や仲間に一生懸命伝えてくれます。子どもたち一人ひとりの着実な成長を実感するこの時期です。心地よいこの季節ですが、先月までのように熊野大社やふれあいの丘、双松公園へのお散歩は、市街地や近隣での熊の出没が多くなっており、安全確保のために控えている状況です。でも、遊びを見つける才能に優れた子どもたちと保育者の工夫で、この気持ちよい季節を身体いっぱいを感じながら、過ごしていきたいと思っています。まもなく訪れる、クリスマスをうれしく待ち望みながら。

11月聖句

わたしはぶどうの木、あなたがたはその枝である。人がわたしにつながっており、

わたしもその人につながっていれば、その人は豊かに実を結ぶ。」(ヨハネによる福音書 15章5節)

宗教主任 山本孝根

今月の聖句では、イエスさまがご自分はぶどうの木だと言われます。これは、木と枝の関係を通して、私たちがイエスさまにしっかりとつながっていることが大切だということを教えてくれているのです。もし枝が木から切られてしまったら、そこにはもう葉も茂らず、実もなりません。綺麗な花を咲かすこともできなくなります。イスラエルにいたイエスさまを信じていた人たちは、他の人たちから嫌われていました。だからもうイエスさまを信じるのはやめてしまおうかと心が離れかけていたところに、イエスさまがそうではないよ、私があなたたちと一緒にいるから安心して過ごせるんだよと励ましてくださっているのです。

実は、私たちも同じです。イエスさまの愛や、周りの家族、お友だちの優しい心に包まれているからこそ、安心して笑顔で過ごすことができます。もし、喧嘩をしてしまった時は心が寂しくなりますし、笑顔になるのは難しくなると思います。優しい心で、家族やお友だちと過ごすことで、たくさんの笑顔が咲くし、ありがとうの言葉が出てくるのだと思います。11月は優しい心を持って、イエスさまと一緒にいてくださることを感じながらみんなで笑顔を咲か

令和7年11月5日

宮内認定こども園

せながら過ごしていきたいと思います。

11月行事予定

日	曜日	行事予定	職員・その他
1	土		
2	日		
3	月	文化の日	
4	火	かもしかクラブ 3,4,5歳児 10:00	
5	水	誕生会 10:00	
6	木		
7	金	3歳児園外保育(高畠町) 内科健診② 0~5歳児 13:15~	
8	土	保護者講演会 9:20~ クラス懇談会	職員会議
9	日		
10	月		宮中校区共育ネットワークセミナー参加 18:30
11	火	園開放日 9:30 未就園児対象	
12	水	4歳児園外保育(米沢市)	
13	木	お弁当の日 5歳児園外保育(長井市)	
14	金	2歳児園外保育(高畠町)	
15	土	キッズ&プレー 9:30 未就園児対象	研修会参加
16	日		
17	月		
18	火		
19	水	歯科検診② 0~5歳児 13:00~	地区研運営委員会
20	木	避難訓練(土砂災害)	
21	金	3歳児視力検査	
22	土		
23	日	勤労感謝の日	
24	月	振替休日	
25	火	収穫感謝祭 みのりの日週間	
26	水		
27	木		
28	金	15時降園協力日	職員園内研修
29	土		
30	日	待降節(アドベント)	

待降節(アドベント) 11月30日(日)

待降節とはクリスマスに心を向けるための準備期間で、クリスマス直前の4週間前の日曜日から始まります。アドベントの間に、クリスマスリースやアドベントクラシツ、クリスマスツリーを飾ります。



5日(水)誕生会 10:00~

11月生まれのお友だちの誕生をみんなでお祝いします。誕生児の保護者の方も一緒にお祝いしましょう。

11月のお楽しみは“つくってあそぼう”です。車は園舎前に停めてください。



☆2,3,4,5歳児が園外保育へ出かけます。内容については、各クラスによりお知らせします。



8日(土) 保護者講演会 9:20・クラス懇談会
講師: 小松ひろみ先生

(山形県家庭教育アドバイザー)

演題:「生活リズムと心の健康について」

～自己肯定感を育む親子関係を考える～
☆講演会終了後、各クラス懇談会を行います。

25日(月) 収穫感謝祭

収穫感謝祭は教会行事で、農作物の実りを神さまに感謝する時として守られてきました。こども園では、各家庭より野菜や果物をお寄せいただき、農作物の実りを神さまに感謝し、収穫のために働く人たちへ感謝を込めて、子ども達と礼拝を守ります。

みのりの日

収穫感謝祭で各ご家庭からお寄せいただいた野菜などを使い、子ども達と調理して感謝していただきます。

28日(金) 15時降園協力日

いつもご協力ありがとうございます。保育確認書と当日の時間が変更になる場合はその旨ご連絡ください。

